
Ahrensburger TSV – Leichtathletikabteilung 
 

Protokoll der Jahreshauptversammlung vom 16.09.2021 
 

Ort: Schulzentrum am Heimgarten, Reesenbüttler Redder 4 – 10, Ahrensburg/ 

Anwesende: 19 

 

TOP 1: Begrüßung 

Abteilungsleiter Heiner Bock begrüßt die Anwesenden und eröffnet die Versammlung 

um 19:10h. 

Er begrüsst Michael Brackenwagen (Hauptverein ATSV) und Siegfried Zota (KLV 

Stormarn). Heiner Bock beantragt die Erweitertung der Tagesordnung; unter Punkt 

8 sollte eine Aussprache zu den Zusatzbeiträgen für die Mitglieder der 

Leichtathletik-Abteilung erfolgen, die Versammlung stimmt zu. 

 

TOP 2:  Genehmigung des Protokolls der Jahreshauptversammlung von 2020 

Keine wesentlichen Einwendungen, eine Namenskorrektur wird vermerkt und 

veranlasst. 

Das vorliegende Protokoll der JHV von 2020 wird einstimmig genehmigt. 

 

TOP 3: Berichte und Aussprachen über das Jahr 2019/20, mit Ausblick auf  das 

Jahr 2021 

 

a) des Abteilungsleiters  

 

Zunächst bittet Heiner die Anwesenden, den Verstorbenen der letzten Monate durch 

eine Schweigeminute ein letztes Mal zu gedenken: 

Christel Zota 

Rainer Baltzer 

 

Aufgrund der zurückliegenden coronabedingten Einschränkungen des Sportbetriebs 

in den unterschiedlichen Trainingsgruppen gab es doch einige Austritte. So haben 

sich die Mitgliederzahlen von 189 Mitgliedern /ca. 40 weniger als vor 2 Jahren, 

5 weniger als im Vorjahr ergeben. Durch die Wiederaufnahme des Sportangebotes 

ist eine Erholung zu erwarten. 

 

Seit Mai 2021 war wieder ein eingeschränkter Sportbetrieb möglich. Details 

folgen in der Berichten der Trainer und Übungsleiter / innen. 

 

Insgesamt ist weiterhin ein Hauptthema die Hallenzeiten in der Wintersaison. Die 

vorwiegend von den Schulen genutzten Sportstätten in Ahrensburg haben immer 

weniger Kapazitäten für den jüngeren Nachwuchs (bis 16 Uhr). Im Gesamtverein 

wird mittelfristig eine neue Halle, unabhängig von Schuleinflüssen in der 

Nachmittagszeit angestrebt.  

 

 



Im Veranstaltungsbereich war die Sparte wieder sehr aktiv. So konnten eine 

Kreismeisterschaft (Mehrkampf am 05.09.) und fünf Vereinssportfeste (Juli bis 

September) durchgeführt werden. Damit konnte ein wertvolles Wettkampfangebot für 

den eigenen Nachwuchs sowie Einnahmen für die Sparte geschaffen werden. 

 

Die Auswertung mittels LA Software (LADV/Seltec) wurde weiter ausgebaut. Die 

Anmeldungen laufen zentral über LADV und können vollständig in das 

Wettkampfprogramm übernommen werden. Die Ergebnisse wurden bereits während der 

Veranstaltung online geschaltet, die Urkunden konnten in Echtzeit am Ende des 

Schülermehrkampfes verteilt werden. 

 

Heiner dankt seinem Orga-Team sowie allen Betreuern, Kampfrichtern und Helfern 

für ihren Einsatz. Neben allen sei hier besonders Katrin Stock erwähnt, unsere 

Kampfrichterwartin, die die Mithelfer immer wieder angesprochen und aktiviert 

hat.  

Als kleines Dankeschön wird am 01.10.2021 ein kleines Gartenfest für die 

Unterstützer stattfinden. Katrin lädt ein. 

 

Kassenwartin Karin Krohn hört nach 21 Jahren auf. Heiner dankt ihr für die 

langjährige gute Zusammenarbeit. 

 

Die langjährige Organisatorin des Sportabzeichentreffs, Urte Dittmer (nicht 

anwesend), wird ihre Aufgabe nicht mehr weiterführen. Katrin wird das 10-köpfige 

Team zunächst weiter betreuen. Das ist wichtig, da das Sportabzeichenangebot ein 

wichtiger Beitrag der Leichtathletiksparte im Bereich Breitensport und im 

Gesamtverein ist. 

Heiner wird Urte auf der diesjährigen DSA-Verleihungsveranstaltung, geplant am 

19. November, für ihren Einsatz ehren. 

 

Katrin berichtet, dass in diesem Jahr mehr als 100 Sportabzeichenabnahmen 

erwartet werden. Die Montagabende waren durchschnittlich von 30-40 Teilnehmern 

besucht. Unter Corona wurde die Gruppe in mehrere Teilgruppen unterteilt, was 

sich insgesamt positiv auf das Engagement des gesamten Teams auswirkte. Im neuen 

Jahr 2022 wird der wöchentliche Termin möglicherweise von montags auf freitags 

verlegt. 

 

Berichte der Trainer und Übungsleiter 

 

Björn (Leistungsklasse Erwachsene und Jugend U20+U18+U16) 

 

Das Training konnte im ersten halben Jahr angepasst stattfinden; die Athleten 

konnten mit Trainingsplänen und Online Trainings betreut werden. Die 

Wettkampfsaison war relativ kurz. Umso höher sind die Leistungen 2021 zu 

bewerten: 

 Lisa Baumann (W15) konnte einen LM-Titel gewinnen, dazu eine DM-Teilnahme 

Blockwettkampf Wurf und dabei den 9. Platz in ihrer Altersklasse erringen 



! Ihre Stärken sind 100m, Kugel (Landes-2.) und Diskus (Landesbeste!) und 

Blockmehrkampf Wurf. 

 Justus Meißner (MJU18) konnte ebenfalls seine Vielseitigkeit beweisen. Er 

wurde LM-3.  im Weitsprung und gewann die KM im Mehrkampf. Seine Stärken: 

Weitsprung und Sprint (100m, 200m) 

 Tom Stölken (MJU18) zeigte seine Qualitäten im Kugelstoß und Diskus, hier 

landet er ganz weit vorne in der Landesbestenliste, dazu KM-2. hinter 

Justus. Perspektive Zehnkampf. 

 Janne Dülsen (WJU20) ist schon im Mehrkampf angekommen, LM-2. im Vier- und 

Siebenkampf WJU20, und KM-Sieg. Perspektive Siebenkampf 

 Luca Kuschel (Männer) zählt zu den vielseitigen Athleten: KM Mehrkampfsieg 

und mehrere Platzierungen in den TOP10 auf Landesebene. 

 

Hanna und Christian (Nachwuchs U14 und jünger) 

 

Für den Nachwuchs wurden 2x wöchentlich Training, teilweise in Form von Online-

Training, angeboten - in drei Gruppen von 9 Kindern (coronabedingte Obergrenze, 

sonst im Bereich von  

10-15 Kindern). Diese Aufteilung war möglich, da mit Eva und Lilly ausgebildete 

Jung-Übungsleiterinnen zur Verfügung standen.  

Das Potential an Kinder in Ahrensburg für die LA ist gerade in Zeiten nach dem 

ersten Corona-Jahr vorhanden; die Aufnahmekapazität ist jedoch begrenzt; ca. 25 

Kinder sind weiterhin auf der Warteliste. Die Phase der Begeisterung bei Kindern 

und Eltern sollte soweit wie möglich genutzt werden und neuen Aktive und 

Mitglieder gewonnen werden. Dazu zählt neben der Organisation der Übungsgruppen 

(Trainer-Athleten-Struktur) sicherlich auch weitere Trainingszeiten und 

kindgerechte Wettkampfangebote. 

 

Nicola (Inklusionsgruppe) 

Die Gruppe am Dienstagabend erfreut sich weiteren Zulaufs und arbeitet an der 

„Modernisierung“ der Trainingsinhalte, um ein attraktives und der Gruppe 

entsprechendes Übungsspektrum anzubieten. 

(Die Senioren-Freizeitgruppen sind weiter aktiv; nennenswerte Änderungen und 

Neuigkeiten gibt es keine.) 

  

b) der Kassenwartin – Kassenbericht + TOP 4: Haushaltsplan 2021 

 

Karin Krohn legt den Bericht /Plan in Form einer Übersichtstabelle vor und 

erläutert ihn. 

 

(Hinweis um Haushaltsplan: vor Corona wurden die Zahlen im Frühjahr für das 

abgelaufene und angefangene Kalenderjahr aufgestellt und der neue Haushaltsplan 

aufgestellt (hierzu zählen u.a. die Berechnung von Mitgliederzahlen und 

Zuwendungen von Hauptverein und Sportverbänden, Erhebung und Erlass von Sparten-

Zusatzbeiträgen). Durch die coronabedingten Verschiebungen und kurzfristigen 



Entscheidungen sind etliche Unsicherheiten entstanden, die nicht immer exakt 

nachgehalten werden konnten.). 

 

Im vorliegenden Haushaltsplan sind einige der ausgeführten Posten und Summen 

nicht stimmig (unabhängig vom Kassenprüfung unter TOP5). Hinweise auf 

Unregelmäßigkeiten ergeben sich hierzu jedoch nicht. 

Die Versammlung entscheidet sich dafür, die korrigierte Fassung nach der JHV 

erneut vorzulegen und durch die Kassenprüfer und abschließend durch den 

geschäftsführenden Vorstand prüfen zu lassen. Die Planung für 2022 wird zur 

nächsten JHV im Frühjahr 2022 vorgelegt. 

Der vorgelegte Haushaltsplan wird unter Vorbehalt einstimmig beschlossen. 

 

TOP 5: Bericht der Kassenprüfer 

 

Die beiden Kassenprüfer haben die Kasse geprüft und bestätigen die vollständige 

und ordnungsgemäße Führung mit Dank an Karin Krohn. 

 

TOP 6: Entlastung des Ausschusses 

 

Die Entlastung des Ausschusses erfolgt einstimmig (vorbehaltlich der Korrektur 

des Haushaltplanes wie oben beschrieben). Anschließend werden alle weiteren 

Mitglieder des Vorstandes en bloc einstimmig entlastet. 

 

TOP 7: Wahlen 

 

Die Wahlen wurden ordnungsgemäß durchgeführt. Folgende Mitglieder wurden 

gewählt: 

 

a) Abteilungsleiter/in                Heiner Bock 

b) Kassenwart/in     unbesetzt kommissarisch durch H. Bock 

c) Kampfrichterwart/in   Katrin Stock 

d) Jugendwart/in     Hanna Schmiedel 

e) EDV-Wart/in     Mathias Brock 

f) Gerätewart/in     Björn Sommerfeld 

g) Schriftführer/in           Nicola Brackenwagen 

h) 1 Kassenprüfer/in (2 Jahre)        Heiner Krohn 

TOP 8: Verschiedenes 

 

Zusatz-Spartenbeiträge 

 

Seit Sommer 2021 besteht wieder das reguläre Übungsprogramm. Die vor Corona 

existierenden Zusatzbeiträge für die Mitglieder der LA sollen ab Oktober 2021 

wieder erhoben werden. Die Versammlung stimmt zu, ein Beschluss der Versammlung 

ist aber nicht nötig. 

 



Neu vorgeschlagen wird eine Erhöhung von 2 auf 5 Euro mtl. für Erwachsene und 

von 1 auf 3 Euro für Kinder und Jugendliche bis 18 Jahre. Die zusätzlichen 

Mittel sollen für Aufwandsentschädi-gungen der Übungsleiter/innen und 

Geräteanschaffungen genutzt werden. Im Vergleich zu anderen „Basis“-Sportarten 

liegt die LA bisher im untersten Bereich. 

In der Diskussion wurde eine pauschale Erhöhung in dieser Form abgelehnt, da es 

wie eine „doppelte“ Erhöhung bei den Mitgliedern ankommen könnte und zu einem 

Mitgliederschwund führen könnte. Eine geplante Erhöhung ist als Bestandteil des 

nächsten Haushaltsplanes 2022 vorstellbar und möglich. 

 

Die Schlösser für die Geräteschuppen sollten bei nächsten Gelegenheit getauscht 

werden. 

 

Björn hat einen Kurs zum Vereinsmanager beim HSB belegt und möchte weitere 

Aktivitäten beim ATSV starten. Er schlägt eine Mitgliederumfrage vor, dazu 

werden Vertreter aus den Gruppen/Altersklasse für das Team benötigt. Björn 

schickt Informationen an die Übungsleiter. 

 

Aus der Jugendgruppe kommt ein konkretes Konzept und Angebot für neue 

Vereinskleidung (Sonderanfertigung der Fa. ERIMA). Die vorgestellten Muster 

stießen in der Versammlung auf Akzeptanz, ein Musterteil in verschiedenen Größen 

wäre schön. Die Jugendgruppe schickt das Exposé mit Bestellschein herum. 

 

Der Platzabbau soll mit der Durchsicht und Entsorgung von nicht mehr benötigten 

Geräten verbunden werden. Termin durch Björn folgt. 

 

Der kleine Geräteschuppen ist baufällig. Björn will sich beim Holzhandel Wulf 

(Ahr.) Informationen für einen Ersatz einholen und ggf. ein Angebot einholen. 

Die Finanzierung muss noch geklärt werden. 

 

Katrin möchte in 2022 eine Ausbildung für Kampfrichter / Starter anbieten, um 

die Kari-Basis zu stärken. Unterstützung kommt vom SHLV. Um eine Veranstaltung 

in Stormarn organisieren zu können, benötigt Katrin etwa 10-15 Teilnehmer. 

Informationen folgen, schon mal Interessierte in den Gruppen ansprechen. 

 

Michael teilt mit, dass der Nikolauslauf in diesem Jahr wieder durchstarten 

soll. Der Terminentwurf liegt am 12. Dezember 2021. Ausschreibung folgt. 

 

Heiner Bock bedankt sich bei allen Anwesenden und beendet die Sitzung um 21:30h 

 

gezeichnet: 

 

 

Mathias Brock (Schriftführer) 

 


